

## López Obrador y el PRI cargan contra Anaya por corrupción

### La Fiscalía de México investiga la venta de una propiedad relacionada con el candidato presidencial

JAVIER LAFUENTE, México  
El candidato presidencial de Por México al Frente, Ricardo Anaya, se ha visto envuelto en una polémica por la venta de una nave in-

## Más presión para que Trump no se salga del TLC

IGNACIO FARIZA, México  
México y Canadá han redoblado la presión sobre "personas clave" que pueden influir en el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, durante las semanas previas a la séptima ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), para que no abandone el acuerdo. El objetivo es que los 33 gobernadores con los que han mantenido contactos verbalicen su apoyo al TLC. PÁGINA 9

### ADEMÁS

## Un político preso, la baza de los separatistas para presidir Cataluña

El acuerdo prevé que el expresidente de la Asamblea Nacional Catalana Jordi Sánchez, ahora en prisión, sea presidente de la Generalitat. P15



Una fiscal pide investigar al ex alto cargo de Macri P11

Mujeres contra el cambio climático en México P10

Piqué logra cambiar las reglas de la Copa Davis P29

dustrial, propiedad de su familia, en Querétaro, por 2,9 millones de dólares. La sombra de la corrupción, uno de sus caballos de batalla, planea sobre él, mientras los ataques de sus dos rivales —Andrés Manuel López Obrador (Morena) y José Antonio Meade (PRI)— arrecian para tratar de desbancarlo de la segunda posición en las encuestas electorales.

La investigación que avanza la Procuraduría General de la República (PGR) apunta que para la compra se habrían usado recursos provenientes de una red encargada de lavado de dinero, orquestada por un empresario, Manuel Barreiro. Anaya, de 39 años, exigió a la PGR que aclare si se le está investigando, mientras que la Fiscalía mexicana aseguró, por su parte, que el dirigente panista rechazó rendir declaración, aunque se le había invitado a hacerlo.

Las acusaciones afloran cuando el candidato del frente, una coalición entre conservadores y progresistas creada para los comicios del próximo 1 de julio, se ha consolidado en la segunda posición de todas las encuestas, mientras el puntero desde hace meses, López Obrador, no termina de agrandar la distancia de sus rivales y el candidato del partido gobernante, José Antonio Meade, se estanca en los sondeos, si no retrocede. PÁGINA 8

## El Supremo mantiene la protección a los 'dreamers'

### El alto tribunal de Estados Unidos da un varapalo al presidente e impide de forma indefinida la deportación de unos 700.000 jóvenes

JOAN FAUS, Washington  
El Tribunal Supremo de Estados Unidos rechazó ayer inmiscuirse en el futuro del programa DACA, que protege a los llamados *dreamers* (jóvenes que llegaron siendo niños al país norteamericano) y decidió que el caso se siga dirimiendo en los tribunales inferiores. La decisión mantiene de for-

ma indefinida la protección de unos 700.000 inmigrantes indocumentados e impide su deportación. Supone un varapalo para el presidente Donald Trump, quien había ordenado que el programa finalizara el 5 de marzo si el Congreso no adoptaba antes una solución. La Administración deberá, por tanto, seguir aceptando las so-

licitudes de renovación del estatus migratorio de esas personas. El programa en disputa concede permisos temporales de residencia legal en EE UU a decenas de miles de *dreamers*, de modo que pueden trabajar, estudiar o servir en las Fuerzas Armadas. Los permisos tienen una vigencia de dos años y deben renovarse. PÁGINA 11



LA CDU ACLAMA LA GRAN COALICIÓN DE MERKEL. La canciller alemana, Angela Merkel, logró ayer un gran respaldo en su partido, la CDU, a la coalición de gobierno pactada con los socialdemócratas. El acuerdo queda pendiente de la consulta vinculante al casi medio millón de afiliados al SPD, cuyo resultado se conocerá el domingo. En la imagen, Merkel, ayer en el congreso de la CDU en Berlín. / STEFANIE LOOS (AFP) PÁGINA 4

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



## Las Academias americanas critican que el Gobierno acapare el fomento del idioma

### ¿Es España dueña del español?

JESÚS RUIZ MANTILLA, Madrid  
El anuncio hecho por el ministro de Cultura español, Íñigo Méndez de Vigo, de que 2019 será declarado "año del español" y que la iniciativa quedará englobada bajo la Marca España ha levantado críticas en todos los ámbitos lingüísticos de Hispanoamérica. "Es un error, debe hablarse de una Marca panhis-

pánica, compartida por 23 naciones", defiende el secretario general de la Asociación de Academias de la Lengua Española. Desde los años noventa, las políticas y normas lingüísticas han estado presididas por la diplomacia cultural impulsada desde la Real Academia Española (RAE) y la búsqueda de un amplio consenso trasatlántico. PÁGINA 25